
Comité Citoyen de la Transition, Groupe de travail sur l’Energie 

 

CR de la réunion n° 4 du 28/09/2023  

Etaient présent(e)s : 

 Citoyen(ne)s : Florence Quérol, Daniel Suchet, Thierry Pradère 

 Absents excusés : Gilles Ramstein, Jean-Pierre Gervois, Pascale Hennequin, Virginie Ferin 

 Animateurs-trice : Candice Arnould (chargée de mission Transition), Gauthier Lasou 
(Conseiller municipal), Pascal Verseux (Conseiller municipal) 

 

1. Cadrage de la formation que nous avons demandée à l’ALEC 

Rappel : il s’agit de former des membres du groupe pour qu’ils puissent assurer un « premier niveau 
de service » vis-à-vis des habitants. Un cas d’usage typique est le papotage 10 minutes avec un voisin 
en rentrant de l’école ou du sport : on veut lui donner envie de commencer la démarche, lui donner 
confiance, éventuellement l’aider à faire un pré-diag, puis l’orienter vers l’ALEC. 

Brainstorming en séance, pour affiner notre « cahier des charges » vis-à-vis de l’ALEC : voir annexe 
jointe à ce CR. Pascal l’envoie à Sophie (DG ALEC) pour échange. 

2. Action vis-à-vis des copropriétés avec l’ALEC 

Rappel : il s’agit de mener une action de sensibilisation auprès des conseils syndicaux de copropriétés 
de Bures. 

Un rendez-vous a eu lieu avec l’ALEC (Frédéric Beuve et Sybille Chaillot) le 21 juillet, voir compte 
rendu envoyé au groupe le même jour (mail de Pascal). Peu de nouveau depuis. Le président du 
conseil syndical d’une copropriété de Bures qui a été accompagnée par l’ALEC a été identifié, Pascal 
doit l’interviewer. 

Le groupe propose de réorienter cette action : plutôt qu’une réunion un samedi matin avec des 
invitations tous azimuts vers toutes les copropriétés, faire une réunion ad hoc en ciblant parmi la 
dizaine de copropriétés connues pour être intéressantes. 

3. Amélioration/adaptation de la documentation de l’ALEC 

Rappel : il s’agit d’aider l’ALEC à compléter/adapter sa documentation de sensibilisation (charte des 
bonnes pratiques de la rénovation, kit de survie). 

Un rendez-vous a eu lieu avec l’ALEC (Annélie Meunier et Gautier Brunet) le 24 mai, voir compte 
rendu envoyé au groupe le même jour (mail de Pascal). Peu de nouveau depuis. Action à relancer. 

4. Energie dans les bâtiments de la Ville 

Des précisions sont apportées sur l’énergie solaire prévue sur le bâtiment B de Léo Gardey : 27 
panneaux photovoltaïques, pour une puissance crête totale de 11,5 kWc, d’où une puissance 
moyenne de 1 à 1,5 kW (rapport de 12 ou 15% pour lisser les heures de jour et les saisons). 

Une projection sur la période estivale (période à forte production et faible consommation) est en 
cours, pour voir si toute la production pourra être absorbée par le groupe scolaire, ou si des mesures 



complémentaires sont à prévoir (par exemple report en journée de certaines consommations 
actuellement en heures de nuit). 

5. Autres actions 

 Projet de photovoltaïque sur terrain Guyonnerie : point non abordé ce jour. 

 Action auprès de l’Anumby (maquette de maison) : non abordée ce jour. Nouvelle idée émise 

lors du brainstorming sur la formation par l’ALEC : en aval des différents capteurs que prête 

l’Anumby, serait-il possible qu’elle développe un module d’analyse, pour donner des 

indications sur des axes de progrès ? 

 Evaluer de façon quantitative, sur le périmètre de Bures, les grandes masses d’énergie pour 

analyser leurs interactions (consommation de gaz vs électricité, vs production), et en déduire 

un cadrage voire des objectifs : point non abordé ce jour. 

6. Prochaines réunions 

Un sondage a été fait sur les disponibilités des uns et des autres. Les disponibilités moyennes sont les 
suivantes : en premier choix le lundi, en deuxième choix les mardi et jeudi, et à bannir les mercredi 
et vendredi. 

Le groupe convient de laisser l'horaire des réunions à 18h30-20h, et d'organiser une réunion par 
période scolaire (entre deux petites vacances) : novembre, janvier, mars etc. 


